

CIEN AÑOS EN BOCA DE TODOS

CENTENARIO MARCA VINOS «MÁLAGA»

1924-2024

SOCIEDAD ECONÓMICA DE AMIGOS DEL PAÍS

4-30.10.24

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 7. MÁLAGA



MÁLAGA EN BODA EN 1924



Junta de Andalucía
Comunidad Autónoma de Andalucía
Agencia Andaluza de Promoción Cultural

MÁLAGA
EN BODA EN TODOS

Fundación
Unicaja



CIEN AÑOS EN BOCA DE TODOS



*«Del Málaga, que es púrpura encendida,
bebo un sorbo de luz y de esplendores»*

(Del poema *Al partir, un vaso de vino*, de Salvador Rueda)

No se puede mencionar Málaga sin hablar de viñas y vinos. Su producción y exportación a lo largo de los siglos han sido un pilar esencial de la economía, un motor transformador del mundo rural e incluso del propio urbanismo de la ciudad.

En febrero de 1924, la Asociación Gremial de Criadores y Exportadores de Vinos de Málaga, anteponiendo los intereses colectivos a los individuales, en un intento por proteger de imitaciones el vino «Málaga», así como de defender nuestro patrimonio, inscribió la marca «Málaga» en la Oficina de Patentes y Marcas.

El vino, considerado producto alimentario en las mesas y manteles de las sociedades europeas, ha supuesto un elemento primordial en la vida social, cultural y simbólica de nuestra sociedad. La tradición vinícola de Málaga se ha presentado como fuente de inspiración para incontables artistas y ha generado un estilo de vida que aún pervive.

La conmemoración del centenario de esta efeméride nos sirve para reflexionar sobre la importancia de la defensa colectiva de nuestro patrimonio agroalimentario. El sector de la viña y del vino en Málaga sigue vivo y no quiere perder la oportunidad de transmitir sus valores culturales y su renovada e imparable pujanza comercial, turística y cultural.

Esta muestra pretende poner en valor la cultura del vino malagueño, que sigue siendo fuente de sabiduría y economía, fomento del turismo e imagen de nuestros pueblos y paisajes rurales.

Violeta Sánchez Esteban
Comisaria

Agradecimientos:

González de la Mota, Leonardo García Sanjuán, Juan Muñoz y Bodegas Dimove, María Ríos Lozano, Bernardo Villalba Ramírez y familia, José Manuel Moreno Ferreiro, Javier Krauel, Vanessa Robles Borrego, Andrés Sanz Molina, Álvaro Amaya Ríos, Juan de Aragón (El figón histórico), Elena García Crespo, Gacma, Antonella Montinaro, Museo del Vino-Málaga y Ayuntamiento de Moclinejo.